

Parochi partes erunt fideles crebro adhortari ut...etiàm quotidie hoc Sacramento alendæ et nutriendæ animæ curam non abjiciant. Cathech. rom.

Tracts au Clergé.



Plan d'Instruction Eucharistique



La Sainte Messe : Son efficacité pour les défunts.

“ Et facta collatione, duodecim millia drachmas argenti misit Jerosolymam offerri pro peccatis mortuorum sacrificium, bene et religiose de resurrectione cogitans.”

(Machab. XII, 43.)

Quand nous parlons des défunts auxquels la sainte Messe est appliquée, il ne s'agit point des âmes des saints déjà couronnés dans le ciel : ils sont en possession de la gloire qu'ils se sont acquise par leurs vertus et leurs travaux et ce n'est qu'accidentellement et non substantiellement que le saint Sacrifice peut accroître cette gloire.

Il ne s'agit pas non plus de ceux qui sont déjà condamnés à l'enfer : pour ceux-là il n'y a plus de rémission ni même de soulagement. Leur malheureux sort est définitivement fixé, et jamais la Justice de Dieu ne permettra à la miséricorde de faire quelque chose en leur faveur. La Messe pour eux est inutile, et ce serait une faute de l'offrir à leur intention,

Le saint Sacrifice ne peut donc profiter qu'aux âmes du Purgatoire, indiquons *comment* et dans quelle *mesure* il le fait.

I

Ce que peut la sainte Messe pour les âmes du Purgatoire.—Elle est le plus puissant moyen de les soulager, dit la Théologie : *Inter omnia mortuorum suffragia quantum ad liberationem defunctorum excellit Eucharistiæ oblatio, per manus sacerdotum Ecclesiæ ministrorum.* (Biel. In can. Missæ.)

C'est qu'en effet la sainte Messe est :

1. Le sacrifice de Jésus-Christ, la reproduction de sa mort, l'effusion mystique de son Sang dont la voix éloquente a tant de pouvoir